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LE BUDGET

Lettre ouverte  pour le soutien à la candidature de Jean-Luc Mélenchon

En 2012, la candidature de Jean-Luc Mélenchon à l’élection présidentielle s’est inscrite dans la dynamique du Front de 
Gauche. Cela a permis, à Fonsorbes, de créer un groupe de militants (dont très peu de personnes encartées) s’opposant 
aux politiques d’austérité. Ce groupe présentera une liste aux élections municipales de 2014 sous l’intitulé Fonsorbes, 
l’humain d’abord, qui a obtenu un élu.

Depuis la création de ce groupe, une dynamique s’est mise en place, avec des militants qui font vivre l’esprit du Front de 
gauche à travers la parution d’un journal, des distributions de tracts sur le marché, l’organisation de débats publics et 
l’implication dans les problématiques de la commune. Nous sommes identifiés comme défenseurs et à l’écoute de tous 
les citoyens (des « sans dents » aux artisans, des jeunes aux plus âgés, des handicapés…).

L’humain d’abord, pour construire un avenir en commun

La suite de la BD sur notre blog : 
http://fonsorbes.afdgot.fr/

2017, de nouvelles élections présidentielles se présentent.

Fonsorbes, l’humain d’abord  a décidé de soutenir et de faire 
campagne pour Jean-Luc Mélenchon.

Pour nous, Jean-Luc Mélenchon est le seul  candidat qui s’engage 
clairement pour lutter contre les politiques libérales et contre 
l’austérité inévitablement associée. Il défend la hausse du pouvoir 
d’achat.

Il est le seul candidat à défendre notre système social et à 
maintenir un  niveau élevé de notre service public, garant de 
l’égalité et de la cohésion dans notre pays.

Il est le seul candidat à s’opposer aux traités européens tel qu’ils 
sont actuellement et le seul à vouloir les renégocier en faveur d’une 
harmonisation sociale européenne.

Il est le seul candidat à proposer un renouvellement démocratique 
pour permettre une expression citoyenne plus directe,  avec une 
clause de révocation des élus. Il propose la mise en place d’une 
sixième république.

Il est candidat pour une transition écologique afin de lutter contre 
le réchauffement climatique et pour la protection de notre planète 
et l’avenir des générations futures.

À Fonsorbes, nous appelons à une mobilisation autour de sa candidature et de son projet politique, comme au delà des ‑
échéances électorales actuelles.

Avril 2017

En accord avec ces objectifs, nous soutenons Jean-Luc Mélenchon 
aux présidentielles, seul candidat qui porte les valeurs historiques 
de la Gauche.



encaisser sans hausse de la fiscalité locale ou sans 
sacrifier les investissements.

Une situation comptable meilleure

Si la commune retrouve une situation comptablement 
meilleure, cela reste fragile. Les résultats positifs dégagés 
découlent pour une partie de recettes qui  sont 
exceptionnelles et non pérennes (SIVOM, SIDEXE). Ils 
montrent que, comme nous l’avions indiqué, les efforts 
demandés à nos concitoyens auraient pu être plus doux.

Nous en profitons pour demander qu’en regard de ces 
résultats, les budgets à destination des associations et des 
écoles soient réévalués. Ils contribuent au dynamisme de 
la ville, tout comme la culture et l’économie, pour lesquelles 
nous soulignons de manière positive l’annonce de 
l’augmentation de leur budget. Nous pensons qu’un effort 
pour le budget du CCAS doit aussi être fait.

L’effort sur l’accessibilité qui, au-delà du respect de la 
réglementation, est une nécessité pour rendre la ville 
ouverte à tous, est une bonne chose (lire page 4).

Par contre, nous regrettons de ne pas voir de provisions 
pour pouvoir mettre en œuvre les différentes études 
décidées en 2016. Nous sommes surpris que le volet 
voirie, englobant les aménagements annexes (trottoirs, 
pistes cyclables, etc.), n’apparaisse pas. L’augmentation 
de l’urbanisation se poursuit, il en résulte des charges et 
des recettes dont aucune anticipation ne fait état.

Trois ans après l’entrée dans la CAM, la question de son 
impact financier pour la commune reste flou. Est-ce que 
cela entraîne des économies ou pas ? 

Toutefois, le résultat  excédentaire de la commune pour 
2016 et l’épargne nette positive permettent d’envisager 
pour la commune des investissements. Nous soutenons la 
volonté d’investissement exprimée qui est une nécessité, 
en précisant qu’il faut anticiper les coûts de fonctionnement 
qui en découleront pour les prochains exercices 
budgétaires. La maîtrise de l’impact de l’investissement sur 
le budget de fonctionnement  est indispensable. 

Le budget de la commune reste très frêle et de fait trop 
tributaire de contingences extérieures que nous ne 
pouvons maîtriser.

Enfin, si la possibilité d’investissement est bien réelle, elle 
reste pour nous encore en deçà des besoins de la 
commune.

Spécial dédicace

À la municipalité précédente, car si des recettes 
exceptionnelles soulagent la commune, elles sont le 
résultat de leur action qui était alors décriée par la majorité 
actuelle et qui se garde bien de le dire.

Elle ne fait pas de bruit autour des 10 ha de terrains  à 
Saint-Lys, que la commune récupère suite à la dissolution 
du SIVOM, terrains estimés à 1,7 millions d’euros. On dit 
merci à qui ? Mais chut, tout paraît complexe autour de ce 
dossier… à suivre.

ZOOM 
SUR… Le budget communal

Un contexte général incertain

La situation internationale très floue, le brexit, l’arrivée aux 
pouvoirs de nationalistes dans de nombreux pays, les 
conséquences des dérèglements climatiques, obligent à la 
prudence.

D’autant que toutes les données, y compris celles 
présentées dans le document d'orientation budgétaire de la 
commune, viennent masquer le fait que la « théorie du 
ruissellement » (les grosses richesses débordent et se 
déversent sur les plus pauvres), que prônent les 
économistes libéraux, ne fonctionne pas.

L’écart entre les plus riches et les plus pauvres ne cesse 
de s’accroître. Les profits vont toujours plus vers les 
actionnaires (leurs dividendes ont connu de nouveaux 
records en 2016), et sont de moins en moins affectés à 
l'embauche, les hausses de salaires ou l’investissement. 
Les « régulations » annoncées ne fonctionnent donc pas.

Très concrètement, selon le FMI, 1 milliard de personnes 
vivent avec moins de 1 dollar par jour et 750 millions de 
personnes souffrent de malnutrition. À Fonsorbes aussi, 
l’appauvrissement existe et gagne toujours plus de 
familles.

Il est temps de  réfléchir à de nouvelles approches en 
matière de politiques économique et budgétaire, garantes 
de la cohésion sociale.

Parallèlement, nous prenons à la Terre plus qu’elle ne peut 
renouveler. Cette dette-là ne s’effacera jamais.

Des changements nécessaires au plan communal

Il est important de s’engager dans des politiques de 
développement durable et de protection de 
l’environnement. Nous prenons acte des efforts de la 
commune en ce sens et  l’invitons à les intensifier. Sur le 
budget 2017 plusieurs investissements vont en ce sens : 
isolation, chauffage plus adaptés, engagement de faire des 
bâtiments peu énergivores, etc.

Une continuité du service public

À quelques semaines des élections présidentielles, nous 
ne pouvons que nous inquiéter des projets économiques 
de certains candidats qui veulent encore diminuer les 
budgets publics, diminuer le nombre de fonctionnaires.

La majorité fait déjà beaucoup dans le registre des 
économies. Trop, car pour entretenir une commune, il faut 
du personnel. Il est possible de gagner en productivité par 
des équipements plus performants, des nouvelles 
organisations. Mais pour nettoyer, entretenir, tondre, 
réparer, embellir, répondre au téléphone, animer, sécuriser, 
etc., il faut des agents. Une évaluation claire  des besoins 
en personnel pour que la commune réalise sa mission de 
service public est nécessaire. Nous la demandons.

Une politique de rigueur supplémentaire entraînerait des 
conséquences néfastes pour la commune et rendrait 
sûrement caduques, pour partie, les orientations 
budgétaires annoncées par la majorité. Une nouvelle 
baisse des dotations de l’État serait très difficile à 



CARTONS ROUGES – On n'aime pas...

Risques d’inondation

L’État se décharge sur les communes ou 
intercommunalité pour les risques dus aux 
inondations. Le risque d’une augmentation de la 
fiscalité est à craindre, mais aussi des 
traitements différenciés suivant les territoires. 
Nous trouvons cela inadmissible.

La tarification des salles

Depuis le début de mandat, la commune ne cesse 
de revenir sur la tarification des salles et services 
municipaux, rajoutant des tarifs en fonction des 
demandes qui leur sont formulées.  Nous aurions 
préféré une étude sérieuse qui englobe toutes les 
possibilités et éviter cette impression de gestion à 
la petite semaine.

Conseils de quartier

Ces instances sont bénéfiques pour la démocratie 
communale. Des citoyens qui s’impliquent 
s’impatientent face aux manques de réponses ou 
contradictions de la majorité.

Les efforts pour les économies d’énergie
La commune cherche à faire des économies 
d’énergie par de meilleures isolations et des 
améliorations des techniques de chauffage. Outre 
l’impact sur les factures, c’est une manière de 
préserver l’environnement.

Quelques CARTONS VERTS aussi – On aime...

Budget participatif
Malgré les imperfections de cette première, on soutient et 
valide cette initiative. Elle correspond presque à l’une de 
nos propositions de campagne.

L’ouverture des magasins le dimanche

La loi Macron permet une ouverture des commerces le 
dimanche. La municipalité s’est prononcée pour, nous 
sommes contre. Ces ouvertures supplémentaires nuisent aux 
petits commerces et risquent d’entraîner la suppression du 
repos dominical.

DES NOUVELLES DU MURETAIN AGGLO

Le Muretain Agglo et les femmes

Des flous existent sur les compétences de cette nouvelle intercommunalité. Peu d’informations filtrent. Au passage, 
plusieurs élus d’opposition ont vu leur siège disparaître. Par exemple, la liste d’opposition de gauche citoyenne de 
Frouzins, avec 40 % des suffrages, n’a plus d’élus communautaires. Le Ps et ses associés règnent en maîtres. « Pas de 
souci pour la démocratie », nous dit-on, « toutes les décisions sont votées, par les maires, quand ils se réunissent. »

Un autre élément attire notre attention. Sur 12 vice-présidences, une seule est attribuée à une femme, la maire de notre 
commune. Interrogée sur cette absence de parité, elle nous répond lors du conseil municipal du 12 janvier 2017, et nous 
avons droit à tous les clichés : la compétence du côté des hommes, le temps libre car ils sont à la retraite et les femmes 
ont des enfants et ne sont pas disponibles. La parité sera recherchée en donnant des fonctions de conseiller délégué à 
des dames. Histoire d’aller un peu plus loin dans les clichés, les hommes se retrouvent aux postes de responsabilité et 
les femmes au poste de sous-responsabilité. Le temps de l’égalité homme-femme et de la parité est encore bien loin.

Pourtant, parmi les conseillères communautaires, certaines ont largement les compétences pour assurer des  vice-
présidences. Nous pensons à notre adjointe aux finances, par exemple, mais il y en a bien d’autres dans les autres 
communes. 

Nous sommes face à une politique machiste, de vieux barons, voulant garder leur emprise.

Service civique
On apprécie le choix  d’accueillir un volontaire dans 
le cadre d’un  service civique.

L’eau 

Des factures d’eau et d’assainissement énormes car regroupant 
deux ans de tarifications. Encore une négligence de la majorité 
qui ne se fait pas entendre dans les instances concernées. Les 
élus des villes proches savent le faire, leurs facturations sont 
annuelles. L’élection du 1er adjoint comme représentant de notre 
secteur va-t-elle être efficace ?

Installations sportives 

Nous relevons des vestiaires vétustes, 
certains dégradés (trous dans les murs), des 
éclairages défectueux. Nos enfants et adultes 
sportifs de la commune méritent mieux. 



Le frelon asiatique,
dangereux prédateur des abeilles

Si vous n’avez pas de chance, il fait son nid dans 
votre jardin. À ce fléau national, réponse publique.

La municipalité, plutôt que de prendre en charge 
son éradication, vous propose de participer à 
hauteur de 40 € sur 180 € estimé, alors qu’à Portet-
sur-Garonne, commune du Muretain, le coût de 110 
€ (résultat d’un appel d’offre) est pris en charge pour 
80 % par le budget communal.

Pourquoi tant de disparité sur le Muretain Agglo ?

Nous proposons une prise en charge totale par le 
budget de notre Agglo.

Pour nous joindre ou nous rejoindre,
c’est simple comme bonjour !

● Au marché, certains samedis matins, les membres du 
groupe FONSORBES L’HUMAIN D’ABORD
vous accueilleront avec joie !

● Vous pouvez aussi contacter Jean-Claude Pilet, notre 
conseiller municipal, lors d’un prochain conseil municipal

● Sur notre blog : http://fonsorbes.afdgot.fr
● Par mail : contact.fonsorbes@afdgot.fr
● Sur facebook :

   http://www.facebook.com/fonsorbeslhumaindabord

Démocratie

Le 30 novembre, notre seul élu n’a pas pu, pour des raisons de 
santé, se rendre au conseil municipal. Il a contacté Mme la Maire 
afin de savoir si elle-même ou un élu de son groupe pouvait 
prendre sa procuration. Il a essuyé un refus catégorique.

Au moment du vote de la motion pour le maintien des actes 
administratifs de type carte d’identité, Mme La Maire s’est 
étonnée voire offusquée que l’opposition, présente, vote contre. 
Si elle avait accepté la procuration de M. Pilet, elle aurait, au 
moins, obtenu un vote favorable de l'opposition...

La majorité municipale a décidé de ne plus prendre de 
procuration de l’opposition (conseil municipal du 12 janvier), 
sans donner plus d’explication à ce choix collectif.

Prendre une procuration, c’est faire exister la démocratie, cela 
ne veut pas dire porter les idées de la personne qui la sollicite.

En l’état, nous trouvons cette réaction très immature et infantile, 
qui se retrouve dans les attitudes de certains des élus de la 
majorité qui dénigrent toute personne ayant des idées contraires 
ou porteuses de critiques. Nous comprenons l’exaspération dont 
nous font part beaucoup de fonsorbaises et fonsorbais. 

Le groupe Agir pour Fonsorbes (droite) se propose 
spontanément pour accepter les procurations, nous soulignons 
cette attitude républicaine.

Le groupe Fonsorbes, source d’avenir (PS) brille par ses 
absences en conseil municipal et en commissions. Le conseiller 
départemental n’est jamais présent. Les militants PS nous disent 
que cela va changer. Nous avons proposé de prendre les 
procurations.

Aux électeurs de cette liste sachez que vous n’êtes pas 
représentés et que nous sommes à votre disposition pour le 
faire. Pour nous, cette situation a assez duré. Il n’est pas 
concevable de se présenter à une élection, pour n’assumer ses 
devoirs que lors des victoires et disparaître dans la défaite.
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Accessibilité pour les personnes handicapées

Depuis plusieurs années,  nous demandions sans 
relâche la mise en conformité des équipements et 
espaces publics pour l’accès de  toutes les 
personnes ayant un handicap. Nous sommes enfin 
entendus. La municipalité vient de décider  la 
réalisation de toutes les préconisations par un plan 
d’investissement sur six ans. Beaucoup de 
modifications peuvent être faites par nos services 
techniques en regard de leurs compétences 
multiples, ou par des artisans de la commune. Nous 
nous réjouissons de cette avancée qui paraissait  si 
compliquée il y a peu. 

Et nous lançons le prochain objectif : des trottoirs 
praticables sur la commune. 

● Tous les mois, nous nous retrouvons pour discuter, ensemble, de sujets variés, sur la commune, le national et 
l’international. Retrouvez les dates et lieux régulièrement sur notre blog.

● L'association l'Atelier présentera le 19 mai 2017 à 21h, au cinéma, le film « Patients » réalisé par Grand Corps Malade 
et Mehdi Idir, qui sera suivi d'un débat : « Le handicap dans la ville ». Venez nombreux !

● Les élections présidentielles en avril et mai, les législatives au mois de juin.

Services techniques

Ce service était ouvert toute la journée au public.

En toute discrétion, ces horaires ont été modifiés : il 
n’est plus ouvert que le matin. Pour les personnes 
qui veulent des macarons d’accès aux déchetteries, 
récupérer et ramener des clés, etc. cela amène 
quelques complications. Nous ne comprenons pas 
ces restrictions d’ouverture au public et de non 
réponse téléphonique qui entravent la notion de 
service public. Nous ne cautionnons pas ce genre 
d’économie qui rejaillit sur la qualité de la prestation 
pour les Fonsorbais-es.

Nous sommes surpris de l’absence d’information 
donnée aux élus, dont ceux de l’opposition.

Si vous êtes contre ces nouveaux horaires merci de 
le faire savoir sur notre blog.

Rendez-vous à prévoir
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